

SUSCRIPCIONES

PALENA—Un mes... 1.25 pta.
VUBRA—Tres meses... 3.75

Núm. del día, 5 cent.—Atrasado, 10 cent.

PAGO ADELANTADO

EL ÁNCORA

DIARIO CATÓLICO-POPULAR

ESTO VIR FORTIS ET LABORA SICUT BONUS MILES CHRISTI JESU

Palma de Mallorca
Sábado 21 de Enero de 1899

OFICINAS

SANTO CRISTO, NÚM. 20

La correspondencia administrativa
Administrador.

ANUNCIOS Y RECLAMOS

Precios convencionales

Colaboración de EL ÁNCORA.

Páginas de la Historia

El marqués de Campoverde
derrota a Duhesme en Millet
21 de Enero de 1810

Entre una de las muchas salidas que de Barcelona se vió obligado á efectuar, á consecuencia del bloqueo puesto por los españoles, el general francés Duhesme, cuéntase la que hizo el 18 ó 19 de Enero de 1810; para recibir el convoy de víveres que el mariscal Angereau, desde Hostalrich, trataba de introducir en la ciudad condal.

Sabedor el general español marqués de Campoverde de lo que intentaban los imperiales, concibió el proyecto de estorbar sus planes, y para conseguirlo partió de Terrasa con todas las fuerzas que entonces se hallaban á sus órdenes.

Duhesme salió de Barcelona con un total de 2.000 hombres, dirigiéndose hacia Granollers, punto aproximado donde se les habían de reunir los 9.000 de que constaba la columna Augereau. Teniendo aquel general distribuidas sus fuerzas entre San Perpetua y Mollet, cayeron sobre ellas las de el español. Campoverde arrolló y destruyó á las acampadas en el primero de los mencionados pueblos, y marchando después contra las del segundo, que eran el grueso de la columna.

El francés organizó la defensa del pueblo lo mejor que pudo, ocupando las alturas que le rodeaban y demás puntos estratégicos que creyó conveniente utilizar; pero á pesar de estas ventajas y de lo admirable el comportamiento de sus tropas, el resultado de la acción fué muy desastroso para su causa.

Rodeados los imperiales por todas partes, y estrechados cada vez más, como supremo recurso acordaron la rendición, después de haber peleado con heroísmo largo tiempo.

De los 1660 hombres que se defendieron en Mollet, 500 de infantería y 140 de caballería quedaron prisioneros de los españoles, salvándose los restantes que salieron con vida de la acción gracias al auxilio que en Granollers, donde se refugiaron, les prestó Augereau.

CESAR.

(Prohibida la reproducción.)

LOS RESTOS DE COLÓN

Nuestro corresponsal en Cádiz nos telegrafía que los restos del descubridor de las Américas han sido trasladados al aviso Giralda, y que obedeciendo á superiores órdenes, este buque ha suspendido su salida para Sevilla.

La creencia más general en Cádiz es que el Giralda zarpará mañana para la capital andaluza.

Los restos del navegante genovés vienen encerrados en una caja de plomo de muy pequeñas dimensiones, de forma cuadrada.

Esta caja se halla encerrada en otra de ébano, de perfecta construcción y chapada de oro y plata.

Personas que han tenido ocasión de ver la caja de plomo, que es la que encierra los restos, aseguran que se halla en muy mal estado, pues la parte superior tiene un pedazo de lona y los huesos todos se hallan divididos en pequeñas fracciones.

Los restos de Cristóbal Colón han quedado bajo la custodia del comandante del aviso Giralda.

El crucero Conde de Venadito, después de trasladar al Giralda los restos de Cristóbal Colón, se dirigió al ar-

A DON MENGANO DE TAL

Muy señor mío y de mi mayor consideración:

Hace días escribí unos renglones á su colega y compinche Don Fulano de Tal, rogándole me iluminase con sus luces y me impusiera en los medios secretos que utiliza para subir al cielo repantigado entre almohadones, y sin hacer nada. Dicho señor, fiel á sus principios, nada me ha contestado, concediéndome con ello el grande honor de su silencio. De modo y manera que á la hora presente me encuentro en el mismo aprieto de conciencia que días atrás, mareándome en las mismas dudas y en inminente peligro de volverme loco por falta de luz y sobra de escrúpulos.

Lo primero que de su bondad exijo señor don Mengano de Cual, es que me diga, si existe la conciencia, que me señale cual es la del cristiano, ó mejor la del católico práctico, si hay muchas conciencias, si éstas se atemperan á las circunstancias, en qué parte del individuo radican y finalmente si tienen ó no propiedades elásticas.

¿Y quien soy yo, pensará usted, para juzgar y fallar punto tan espinoso? ¡Ah! Vd., es hombre concienzudo, escrupuloso, meticoloso, formal, uno de esos seres que emplean la conciencia á guisa de escudo para poner á cubierto el corazón de los tiros á él dirigidos por las personas que al alma le hablan. Usted maneja admirabilísimamente la conciencia, como que siempre la trae en la boca y nunca la muerde.

Usted saca á relucir «mi conciencia» cuando come, cuando pasea, cuando se rasca, cuando estornuda, Vd., que á todas horas habla de «su conciencia» debe saberla de memoria, porque no quiere hacerle el gran disfraz de suponerle formando en el numeroso montón de los sujetos que hablan de lo que no entienden, ó en el grupo de los desahogados que tal sean la verdad, hablando de conciencia sin haberla nunca acatado.

Unos tienen la conciencia en los talones, y siempre la andan pisando, y siempre la tienen sucia por mor de llevarla arrastrando por el suelo; otros hay que la tienen en el estómago, y por eso cuando le tocan los órganos digestivos, se oye la protesta de la conciencia herida; otros la tenían pero como era verde se la comieron los burros; otros, en fin, como Vd., no se la tragan, sino que la llevan en la boca entre dientes sin herirla ni estropearla, pero con manifiesto peligro de que algún día se les atragante. Antes que tal desgracia acontezca, ilumíname señor Don Mengano de Cual, ilústreme y libreme de congojas.

Hay una secta maldita, condenada y anatematizada por los Papas, y que se llama liberalismo. ¿Un católico, en conciencia, puede ser liberal? Seguramente me dirá Vd. que no. Pues bien; si en consecuencia no puede ser liberal, ¿en conciencia puede transigir con el liberalismo? Yo creo que tampoco.

De manera que á los liberales es obligación combatirlos. ¿Y entonces, cómo Vd., no los combate? ¿Y no se me enfurezca.

«A mí pobre entender, no basta entender, no basta escribir artículos furibundos y lanzar palabras gordas contra los sectarios, y apalearlos y apañarlos doquier asome la punta de un gorro frigio.

¿No ha oído usted hablar nunca del diablo metido á predicador? ¿Nunca oyó usted decir aquello de

que el hábito no hace al monje? Pues figúrese al demonio con cogulla, ó á un salteador con una mitra? Va á dejar usted de apalearlos por escrúpulo de pegar á la mitra ó á la cogulla? Imagínese que una noche le sale al camino un sujeto vestido con las ropas de la misma madre de usted, y poniéndole un revolver al pecho le exige la bolsa ó la vida. Su conciencia le impedirá sacar del bolsillo un arma cualquiera y atacar con ella á los vestidos de su mamá? A mí se me antoja que no se parará usted á hacer consideraciones sobre semejante punto; sino que muy al contrario; se indignará y enfurecerá usted contra el ladrón que á más de amenazarle, ha cometido el desatado, de ataviarse con las ropas de la que á usted le dió el sér. Con arreglo á este símil pretendo que usted me diga, si la conciencia me obliga á batallar contra el liberalismo vestido de catolicismo.

Sentado esto, demando de su bondad otra respuesta: ¿Podemos alguna vez entrar en trato con los liberales, y recibir sus favores? Yo creo que sí; porque nuestros maestros así lo hacen, y cuando ellos lo hacen, y á ello impelen á los discípulos, bien hecho y bien mandado debe estar. Aunque por otra parte escámome porque la Iglesia nuestra madre y suprema maestra, no permitía y dictaba leyes en consecuencia prohibiendo la comunicación de los cristianos con los pueblos infieles y herejes.

Más la siguiente anécdota que le voy á contar lleva un rayo de luz á su inteligencia, y sirve para que usted me ilumine sobre el particular.

Habiendo llegado á Metz el mariscal de la Forté, una comisión de los judíos pasó á saludarle, implorando su patrocinio, en forma de vista gorda y como un criado le diere el recado de que le aguardaban en la antecámara: «No quiero, dijo el mariscal, tratar con esos infames que condenaron á muerte á su maestro.» En su consecuencia díjose á los judíos que el mariscal no recibía: «Mucho lo sentimos,» repusieron ellos—«pues deseábamos ofrecer al general nuestros respetos, y una fineza de cuatro mil doblones.» El criado se apresuró á llevar esta respuesta á su amo, quien dijo al momento: «Haced entrar á esos pobres diablos, que seguramente no le conocían cuando le crucificaron.»

Esperando que no se le haya atragantado la conciencia, aguarda ansioso su contestación su affmo.

VARGAS.

(De El Urbión, de Soria).

SIN SENTIDO MORAL

Tomamos de El Siglo Futuro: «Todos los periódicos extractan y publican párrafos del artículo que con este título publicó El Correo Español del sábado.

Por eso, y porque realmente es grave, lo transcribimos para que nuestros lectores lo conozcan.

Dice así:

(COLABORACIÓN.)

«Es ya inútil insistir en los desastres y pérdidas de todo género que ha sufrido España con motivo de sus recientes guerras coloniales, y por obra y gracia del maldito régimen y desatinados hombres que nos gobiernan; y es inútil, porque el pueblo español se llama andana y parece dispuesto á contestarnos:

«Mi madre me predica y yo le digo: predicar en desierto sermón perdido.

«Revela esto un estado de ánimo desconsolador para los que de veras amamos á nuestra madre patria, y no se explica más que de una manera, á saber: reconociendo que esta sociedad sin ventura, no solamente ha perdido su reputación de valerosa y hasta quijotesca, sino que ha perdido también el sentido moral.

«En efecto, los de arriba, los del medio, y los de abajo, todos, absolutamente todos los españoles parecemos dejados de la mano de Dios y entregados de repente en las del diablo. Hay quien afronta sereno el porvenir y dice convencido: sería para nosotros un gran bien que se nos anexionase Francia, Inglaterra, Portugal ó hasta la república de Andorra, y esta idea se lanza en público, la oyen no pocos que se tienen por buenos españoles, no les produce ni calor ni frío, se encogen de hombros, sonríen, no de incredulidad, sino como dudando de que sea verdad tanta belleza, y vamos viviendo, digo no, vamos muriendo, pues no otra cosa significa la pérdida del instinto de la propia conservación y la noción de la patria.

«Pero hay más. Con motivo de nuestros horribles desastres y de la reciente repatriación, los de aquende lo mismo que los de allende, han dado en la costumbre de contar inmoralidades, efectivas ó inventadas, único consuelo que nos queda para explicar nuestra derrota. Tenemos la seguridad de que muchos de estos relatos, que corren de labio en labio, son completamente calumniosos, otros exagerados, éstos hijos del despecho, aquéllos productos de la pasión política, los de más allá nacidos de que

el mentir de las estrellas es muy seguro mentir, porque ninguno ha de ir á preguntárselo á ellas;

y así sucesivamente. Pero, en medio de malidicencia y ligerezas tantas, lo grave es que nadie se indigna ni se asombra, ni rectifica, ni duda, ni sale en defensa de la moral y hasta del sentido común escarnecidos; nada, absolutamente ninguna protesta, como si todos estuviéramos plenamente convencidos de que nuestra miseria moral es tan grande que si todos esos horrores que se cuentan en corrillos y cafés no han sucedido, han debido suceder, porque la administración española de todo orden es materia dispuesta para eso y para mucho más. Y el que estas líneas escribe ha podido observar con asombro que muchos que relatan esas mil y una indignidades, que suponen cometidas, ó cometiendo, no truenan contra el malvado, no, sino que le envidian y dan á entender que lo que ellos sienten de veras no es que esos bandidos hayan robado y hayan jugado con la vida, la hacienda y la honra de los españoles, sino que ellos no han podido hacer lo mismo por no encontrarse en sitio á propósito.

«No cabe ya mayor rebajamiento; ni pérdida más grande del sentido moral.

«Los de arriba se entregan á sus conjuras y cábalas políticas con todo el cinismo del mundo, como si ellos no fueran responsables de nada, antes el contrario, como si la nación les debiese gratitud eterna por haberla conducido al abismo, y por continuar dispuestos á hundirla todavía más, y cada vez

con mayor provecho de sus bolsillos.

«Los del medio se ocupan, y áun se preocupan en su profesión, en la manera de ascender, mejorar de fortunas, hacer negocios bursátiles, cotizar en el mercado público las desdichas de la patria, pues así como los cuervos se alimentan de carne muerta y la huelen á distancia, cerniéndose sobre la carnuza, así también estos negociantes sin conciencia y sin escrúpulos se han cernido y se ciernen sobre las desventuras nacionales, para convertirlas en su propia sustancia y provecho.

«Y los de abajo, sin percatarse siquiera de que con la contribución de sangre, en primer término, y con las insupportables contribuciones, en segundo lugar, ellos son los principalmente burlados y explotados, aunque pasen hambre y vergüenzas, no olvidan sus cañas y sus toros, arman una bronca descomunal por Frasuelo ó Lagartijo, y hasta insultan á Colón por habernos regalado el Nuevo Mundo.

«Un país así, sin pizca de vergüenza ni de sentido moral, ¿puede volver hacia algún lado los ojos en demanda de regeneración?

«¿Recurirá al clero en busca de la moralidad que le falta?

«Y este es otro de los peores síntomas. Por regla general, el cura párroco es el responsable del estado moral de su feligresía. Esto lo sabe por propia experiencia todo el que ha vivido en pueblos pequeños, esto lo acredita la historia, y esto se les predica una y otra vez á los seminaristas ordenados, cuando están en vísperas de ingresar en el sacerdocio. Es muy frecuente oír: este pueblo ha cambiado por completo desde que vino el cura tal, antes aquí no se podía vivir, pero ahora no hay en el contorno pueblo más honrado y piadoso, y á la inversa, pueblos hay completamente abandonados ó pervertidos por la falta de celo, de actividad y hasta por el mal ejemplo de su párroco.

«Pues bien, esta misma doctrina puede y debe aplicarse á las naciones. Cuando haya derrotas militares se podrá culpar á los generales y á los ejércitos, pero de la falta de sentido moral al clero y á los malos gobiernos. Esas componendas nefandas entre el clero moderno español y el liberalismo tenían que dar su resultado tristísimo, y ya recogemos el fruto. Desde luego, por más que alguna que otra vez, muy pocas, rechazan el liberalismo de palabra, predican contra el derecho nuevo y los errores modernos; en cambio viven en compadrazgo continuo con los liberales, los amparan y protegen como si se tratara de católicos fervientes; reciben á cambio de ellos prebendas y mercedes á manos llenas, y el escándalo que esto produce en el pueblo fiel no puede ser mayor ni más desastroso para la religión y para las buenas costumbres. La campaña contra semejante desastrosa política se inicia de veras, son ya muchos los eclesiásticos y regulares virtuosos que claman oportuna é importunamente contra los perros mudos, y tenemos noticia de que todos los Obispos de España han recibido un opúsculo titulado Flaquezas, que puede ser el principio del fin. ¿No se quiere cambiar de conducto? No hay, pues, salvación para España, que sin sentido moral ni patriótico, tarde ó temprano caerá irremisiblemente en poder de las sectas, que así la dominan, y se perderá indefectiblemente para la religión y para la patria. ESEVEREL.

señal, donde se lo harán algunas reparaciones en las averías que ha experimentado durante los temporales que ha sufrido en la travesía de las Bermudas á las Azores.

También nos dice nuestro correspondiente en Cádiz que el acto de conducir los restos del señor Bustamente al Panteón de marinos ilustres ha sufrido un aplazamiento.

Definitivamente el acto se verificará mañana, á las nueve de la misma, y se le tributarán honores de capitán de navío de primera clase con mando.

Al funeral y sepelio asistirán todas las autoridades civiles y militares, especialmente las marítimas de Cádiz y San Fernando y numeroso público, pues el señor Bustamente gozaba en dicha ciudad de generales y merecidas simpatías.

EL SERVICIO MILITAR

Dice *El Imparcial*:

Dada la actitud en que están los partidos políticos respecto al servicio militar obligatorio, no hay duda que si las actuales Cortes tuviesen tiempo para ello dejarían aprobada esta reforma.

Cuando se inició esta idea en el Parlamento, por una proposición de los republicanos, se ofrecía la dificultad de que era necesario hacer obras importantes en los edificios militares, en los cuales pudiera servir lo mismo el rico que el pobre.

Con el proyecto que ha redactado el Ministro de la Guerra parece que no habrá necesidad de gastar en reforma de edificios, pues quien disponga de medios para ello estará en los actos del servicio en idénticas condiciones que cualquier otro soldado, pero fuera de esos actos podrá comer y dormir en su casa.

Además, cree el ministro de la Guerra que los mozos deben ingresar en caja á los diecinueve años, pero no en las filas hasta cumplir los veintuno, en cuya edad el mayor desarrollo físico hace más soportables las penalidades del servicio.

Entre los diecinueve y veintin años quedarían los mozos como reclutas disponibles.

LOS VINOS ESPAÑOLES

Dicen de Burdeos:

—La noticia de que el ministro de Estado español proyecta proponer la organización de depósito para el *coupage* de vinos en España, ha causado alarma en esta población.

Los periódicos excitán á los vinicultores y á los negociantes para que trabajen unidos, á fin de evitar que sea trasladada á España una industria de la cual obtiene esta ciudad cuantiosas utilidades.

Todo el mundo se ocupa en proponer planes para evitarlo.

En sesión celebrada esta tarde por el Ayuntamiento ha acordado la corporación por unanimidad gestionar para que sean mantenidos los depósitos destinados al *coupage*, pedir que sea suspendida por el Senado la enmienda del diputado Mr. Pion, en virtud de la cual han de ser suprimidos aquéllos, y que ha sido aprobada ya por la Cámara, y reclamar que sea sometida nuevamente esa enmienda á la comisión de Aduanas para que sea estudiada con detenimiento.

Así lo reclaman, en sentir de los consejeros, los graves intereses comprometidos por esta intempestiva reforma. El Consejo ha encomendado al alcalde la misión de entablar activas gestiones cerca de los poderes públicos para que no sean suprimidos los depósitos.

EL EJÉRCITO ALEMÁN

Los periódicos alemanes vienen discutiendo el nuevo proyecto de aumento del ejército en tiempo de paz. Con tal motivo recuerda un periódico algunos hechos que revisten verdadera importancia. El general de Verdy del Vernois, cuando era en 1891, ministro de la Guerra, declaró un día en el Reichstag, que Alemania, para ser consecuenta, debía aumentar su ejército en pié de paz proporcionalmente al aumento de su población. Fiel á este principio, el Gobierno ha aumentado en 27,000 hombres el efectivo en tiempo de paz. Del examen de las últimas cifras sobre el movimiento de la población del imperio en general, y de Prusia en particular, resulta que á fin de 1897 Prusia contaba con muy cerca de 33 millones de habitantes. Pronto estará tan poblada como Francia. El aumento anual medio es de 500,000 almas.

En 1897, el número de matrimonios se elevó en Alemania á 748,000, cifra

que no se había alcanzado hasta el presente. Durante el año último ha sido la mortalidad mayor que de ordinario; con todo, la población del imperio ha aumentado en 787,000 almas. Así, pues, el contingente del ejército alemán irá siempre en aumento si, como es de suponer, prevalece el sistema del general Verdy del Vernois.

A tal propósito, dice un periódico de París:

«El manifiesto de Nicolás II es una prueba de que ninguna potencia medita en estos momentos una guerra de agresión; en cambio, ninguna potencia piensa ni peusará en desarmar sus ejércitos ni en detener sus armamentos. La guerra hispano-americana ha demostrado que una organización defectuosa del ejército cuesta más cara que el ejército más defectuoso. El contingente alemán no es más que de 227,000 hombres siendo así que Francia llama anualmente 250,000 hombres á las armas, y Rusia más de 300,000 hombres. El servicio de dos años podrá mantenerse, atendidos los buenos resultados que ha dado, gracias al celo y á la abnegación de los oficiales instructores, pero solo con tal que el Reichstag conceda el aumento del número de los oficiales, lo cual implica la formación de nuevas unidades.»

PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

Durante el resto de la segunda quincena del mes actual ocurrirán los cambios atmosféricos siguientes:

El 22, por derivación de los mínimos que actuarán por los mares del N. y Báltico, se formará una depresión entre los golfos de Lyon y Génova, que dirigiéndose hacia los parajes de Túnez y Malta el 23 y 24, ha de hacer descender la temperatura y ha de ocasionar temporal en el Mediterráneo, sobre todo entre el 23 y el 25, que reaccionará sobre España, en donde se producirán lluvias y nieves, en especial en las regiones vecinas de dicho mar.

Al mismo tiempo el 25 aparecerá por las Azores una borrasca, cuyo centro principal, situado el 24 entre dichas islas y Portugal, actuará por el O. de la Península Ibérica, en donde habrá lluvias, que se propagarán al interior en dicho día, como también en el siguiente, en que, por dirigirse esta borrasca hacia Irlanda, se encontrará un núcleo al NO. de Galicia.

Al apartarse de España las depresiones anteriores, se acentuará el 26 otra borrasca de bastante intensidad á los parajes de Madera, ejerciendo alguna influencia sobre la Península.

Mayor será la que ejercerá el 27, por hallarse colocado el centro borrascoso entre Madera y Portugal, ocasionando lluvias bastante generales y algo abundantes. Temporal en el Atlántico.

El 28 sufrirá una bifurcación esta borrasca: un núcleo caminará á lo largo de las costas de Portugal, mientras otro de menos importancia pasará por el Mediodía de España con dirección á Argelia. Seguirán las lluvias bastante generales, con vientos del segundo y tercer cuadrantes. Temporal en nuestros mares.

El 29 seguirá actuando sobre la Península la borrasca del Atlántico, cuyo centro principal se encontrará al NO. Continuará, aunque más atenuado, el temporal, con vientos fuertes del cuarto cuadrante y descenso de temperatura.

El 30 se aproximará al O. de Francia otra borrasca, que producirá en este día y el siguiente fuerte temporal en el golfo de Gascuña, y en España vientos duros de entre SO, y NO. con algunas lluvias, especialmente en Galicia y Cantabria.

BIBLIOGRAFÍA

El número de nuestro compañero y valiente adalid *El Urbión*, de Soria, que hemos recibido contiene este importante sumario:

A nuestros fundadores.—El Carlismo y el Vaticano, por S. O. P.—El lujo, por F. S. de Mena.—Cuando aporecerá *El Suplemento*?, por Lorenzo Carrasco y Prim.—La Futura Ciencia. Más objeciones sobre la licitud del hipnotismo. *Carta del Rdo. Soudel* y respuesta por S. Pey Ordeix.—Los Borjas, estudio histórico-crítico sobre Alejandro VI, César Borja y Lucrecia Borja (continuación).—A don Mengano de Tal, por Vargas.—La Bolsa por S. F.—La Paz de Paris, *Oda por Francisco de Paula Ubeña*.—Miscelánea.—Recordatorio.—Anuncios.

Se suscribe en esta Administración. Desde 1.º Enero 10 pesetas al año suscribiéndose á *El Urbión* ó á *El Suplemento* separadamente.

DE ROMA

14 de Enero.

L' Osservatore Romano ha publicado una carta dirigida por el Papa al Episcopado de la América latina. El Padre Santo empieza recordando en ella su solicitud por aquella Iglesia, y la cooperación que ha encontrado en los Pastores de la misma.

Hoy, dice el documento pontificio, queremos daros un nuevo testimonio de nuestra solicitud, según el deseo que de tiempo tenemos concebido. En verdad, desde la celebración solemne del cuarto aniversario del descubrimiento de América. Nos hemos preocupado cuidadosamente del medio adecuado para proveer á los comunes intereses de la América latina, que representa más de la mitad del Nuevo Mundo. Pensamos que sería excelente á este efecto que vosotros todos, los Obispos y esos países, pudieseis reunirnos y consultarnos mutuamente, á invitación Nuestra y por Nuestra autoridad.

Estábamos persuadidos, en efecto, de que la reunión de vuestros consejos y las luces de vuestra prudencia proveerían á que entre esos pueblos unidos por la afinidad de raza, la unidad de la disciplina eclesiástica quedase asegurada juntamente con la santidad de las costumbres, y de la manera que conviene á la profesión católica; y que así, gracias á los esfuerzos mancomunados de todos los buenos, pudiésemos gozar la Iglesia de la prosperidad deseada. A la realización de este designio contribuía grandemente el asentamiento que vosotros mismos, previamente consultados, dabais á él.

Después, cuando llegó el momento de traducir en hechos este designio ya maduro, dejamos á vuestra elección. Venerables Hermanos, la designación del lugar preferible para la reunión de vuestra asamblea. Eso supuesto, la mayoría de vosotros ha manifestado que de buena gana os reuniríais en Roma; atendiendo á que para muchos de vosotros, esta elección es preferible por causa de la dificultad de comunicaciones y de las distancias que deberían recorrer para dirigiros á cualquiera ciudad de América. A este vuestro parecer, en el que brillaba un notorio indicio de vuestra adhesión á la Sede Apostólica, no podíamos menos que dar Nuestra plena aprobación. Una sola cosa sentimos, y es la de que, dentro de la condición á que estamos hoy reducidos, no podríamos trataros, durante vuestra permanencia en Roma, con la liberalidad y el honor que hubiera sido Nuestro deseo.

Con todo, hemos ya dado orden á la Sagrada Congregación encargada de aplicar los decretos del Concilio de Trento, de convocar en Roma, para el año próximo, la asamblea de todos los obispos de las repúblicas de la América latina y de indicarle las reglas á que deberá sujetarse esta asamblea. El Papa termina la carta enviando la Bendición Apostólica al Episcopado, al clero y al pueblo de aquellos países.

—La iniquidad que daba como muy probable en mi última correspondencia está consumada. El *Boletín* del ministerio de Instrucción pública anuncia que el ministro ha revocado su anterior decreto, concediendo temporalmente al Colegio de Mondragone el paralelo con los institutos del Estado por haberse dado cuenta, reza el texto oficial, de que el tal decreto no se ajustaba á la ley. Grande ha debido ser la presión del poder oculto que en Italia impone su voluntad al Gobierno y al Parlamento, cuando un ministro, para complacerle, ve obligado á tragarse sus propias disposiciones y á confesar que eran contrarias á la ley.

E. Maglioli.

En el estrado de EL ANCORÁ

SURSUM.....

Yo soñaba, oh Laura, sueño era mi vida y sueño del que delira, cuando vivía cautivo de tu amor.

Oh dicha! Una voz, poderosa y dulce, hirió el oído de mi alma alestargada: Levántate, decía, oh tú que duermes é iluminaste á la lumbre de Dios.

Al eco de esta palabra misteriosa sentía que se obraba en mí una profunda reacción, que partiendo de los más recónditos arcanos de mi espíritu se extendía paulatinamente por todo el complicado organismo de todo mi ser corporal.

¡Qué extrañas impresiones experimenté en aquellos momentos! ¡que variedad de fases y matices tomaba el horizonte interior de mi existencial!

La fantasía, los sentidos internos todos, la sangre, el corazón, todo sufría una saludable transforma-

ción bajo la influencia de mi alma alentada por el soplo de Dios. Todo se ordenaba y recobraba aquella dulce armonía que perdí y de la cual, solo pálido recuerdo conseguía.

Y mi espíritu se levantó y abrió sus ojos, y vi joh gozo del cielol, la imagen esplendente de Dios, que se retrataba con divinos primores en el espacioso ámbito de todos los seres por mi conocidos, no solo en el orden de la naturaleza sino por soberana manera en el orden de la gracia.

Y en las graciosas florecitas del verde prado, como en el fondo solitario de los bosques, y en las mansas ondas de la orilla, como en los desconocidos senos del ancho mar; en la placida estrella del alba, como en el horrión frágil de las tempestades; en la dulce sonrisa del niño dormido en el regazo de su madre, como en el faror de los pueblos amotinados y en el estruendo de las monarquías é imperios que se derrumban; en el impleto que espira rechinando los dientes de desesperación, como en el rosicler de esa penitencia que llora y castiga el pecado en la carne; en el caudor del cristiano sencillo, como en la santidad inenarrable de la Virgen Imaculada; en la hostia solitaria de nuestros sagrarios, como en la gloria infinita de la Corte celestial; veía, los resplandores de la imagen de mi Dios.

El falgor de tu mirada, oh Laura, la sonrisa de tu boca, la serenidad de tu frente, la belleza de tu rostro, el fuego de tu amor, que antes me fascinaban, desvanecieron entonces como humo ante la majestad y hermosura de mi adorable Jesús, prisma purísimo de Dios y su imagen imaculada. Yo soñaba, oh Laura, sueño era mi vida y sueño del que delira, cuando vivía cautivo de tu amor.

PETRARCA PENITENTE.

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO

Sale el sol, á las 7.16. Pótese, á las 5.7.

MAÑANA

(22) 22 (341)

DOMINGO

SAN VICENTE DIÁCONO MÁRTIR

Nació San Vicente en la ciudad de Huesca en Aragón; y habiendo pasado desde niño á Zaragoza, estudió las letras humanas y divinas. El Obispo San Valero le ordenó de diácono, y le encomendó la predicación de la divina palabra, por cuya causa fué preso por Daciano, y conducido con su Obispo á Valencia, cargados de cadenas. Pretendió el tirano ganar á Vicente con promesas; mas como no lo pudiese conseguir, mandó atormentarle con azotes, rasgar sus carnes con garfios, descoyuntar sus huesos, y por último abrasarle en unas parrillas.

INTENCIÓN PARA ESTE MES

ORACIÓN COTIDIANA

El respeto á la autoridad

Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que los cristianos aprendan á respetar cada vez más la autoridad, sobre todo la de Dios, la de los padres y la de los maestros.

PROPÓSITO

Examinarnos todos los días sobre este punto.

OFICIO DIVINO.—Día 22.—Domingo III después de la Epifanía. De San Vicente Levita y Mr. *Doble de segunda clase encarnado* con. de la Dominica. Vísperas capitala de S. Ildefonso Arzobispo con de S. Vicente. Blanco.

CUARENTA-HORAS

En San Antonio de Viana, empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á su titular: exposición á las seis de la mañana. A las nueve y media, misa mayor. A las seis y media de la noche, después de rezado el rosario, habrá un rato de meditación y la reserva.

CULTOS

En el Socorro, á las siete y media misa de comunión general para los enfermos de Nuestra Señora de la Correa. A las diez y media misa solemne con sermón que predicará el P. Honorato del Val. Por la tarde á las seis rosario y el ejercicio de costumbre con plática por el P. Fortunato Sañcho.

En San Francisco, se celebrará esta vativa en honor del Inclito Mártir de Jesu Cristo el Glorioso S. Sebastián, coateada por una piadosa familia. A las diez y media se cantará la misa mayor con sermón por el Rdo. P. José Auba, filipense.

En San Felipe Neri, se celebrará la fiesta del Santo Cristo Rescatado. A las diez y media misa solemne con exposición, música y sermón por el P. Bernardo Moragues del Oratorio. Al anoche, después de cantada la corona del Santo Cristo, se concluirá el septenario con exposición del Santísimo Sacramento.—Su Ilma. y Rdma. D. Pedro Juan Campins, Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 40 días de indulgencia á los fieles que recen por la conversión de los pecadores ante el Santo Cristo Rescatado, cinco Padre nuestros á las cinco sacramentales llagas.

En la Merced, á las once y media, se practicará un ejercicio en sufragio de las almas, con meditación y rezo de una parte del salterio de las almas.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Clara, á la Virgen de la Cueva Santa.

Lunes.—En San Antonio de Viana, continuarán las Cuarenta Horas; exposición á las seis, á las diez y media misa mayor y por la noche lo mismo que el día anterior.

CORTE DE MARÍA.—En las Miñonas, á la Virgen de la Soledad.

DE LA CAPITAL

La festividad de S. Sebastián.—Con inusitado esplendor y ante un número extraordinario de personas se celebró ayer la fiesta que el Excelentísimo Ayuntamiento, siguiendo la costumbre de nuestros antepasados, dedicó al glorioso Patrón de Palma en la Santa Iglesia Catedral.

A la misa mayor, en que los coros de la Capilla de Manacor, cantaron la partitura del maestro Vitoria; asistieron el Rdo. M. Inátrísimo Sr. Obispo y el Excelentísimo Ayuntamiento presidido por el Alcalde accidental. Ocupó la sagrada cátedra el presbítero D. Damian Vidal, quien pronunció el panegírico del inclito defensor del cristianismo y mártir de Jesucristo S. Sebastián.

S. I., al terminar la misa, dió la bendición al numeroso auditorio, que se hallaba prostrado bajo aquellas sagradas bóvedas.

Por la tarde salió la procesión de la Catedral, á la que asistieron comisiones del clero de las parroquias de esta ciudad y el ilustre Cabildo, llevando la reliquia del brazo del Santo Mártir, hallándose las calles que recorrió atestadas de agrupado gentío.

Solemne funeral.—Nos dicen de Llachmayor que en sufragio de los soldados fallecidos en las desgraciadas guerras de Cuba y Filipinas se cantó en aquella parroquia el jueves 19 de este mes una misa solemne de *Requiem* precedida de un nocturno y laudes de difuntos.

Durante aquellos actos de piedad ardían en el templo ocho blandones, celebró la misa el Reverendo Cura arcipreste y asistieron á aquella función religiosa el magnífico Ayuntamiento y el Sr. Jefe municipal, D. Antonio Socías de Son Reus, y muchos propietarios de aquella villa, las Hermanas de la Caridad con las niñas de su escuela, los maestros públicos con sus alumnos de ambos sexos y gran concurso de fieles que oraban con devoción por el eterno descanso de las almas de los pobres soldados fallecidos en tierras lejanas defendiendo el honor y la integridad de su patria.

Exequias.—Esta mañana en la iglesia parroquial de Santa Eulalia se ha celebrado el solemne fu-

neral en sufragio del alma de la virtuosa señora D.ª Isabel Bernat y Deyá, el que han asistido un numeroso y distinguido concurso, significando las simpatías de aprecio que en vida supo captarse la madre de nuestros apreciables amigos Sres. Planas.

Que el Señor haya premiado las obras virtuosas practicadas por la finada con la corona que tiene reservada para las almas privilegiadas.

Nombramientos.—La Asociación Artístico-Arqueológica Barcelonesa ha nombrado socios correspondientes en Palma de Mallorca a los señores Dr. D. Antonio M.ª Alcover, Presbítero, D. Enrique Fajarnés, D. Eusebio Pascual, D. Estanislao Aguiló, D. Pedro Sampol y Ripoll y D. Pedro Antonio Sancho.

Curiosos.—El muchísimo gentío que ayer tarde se agrupó en la plaza de Cort, ávido de oír los coros que cantaba la Capella de Manacor en el nuevo salón de sesiones del Ayuntamiento, censuraba el que las puertas de la Casa Consistorial y cuartelillo estuvieran cerradas.

Inspector especial.—Por el señor Gobernador civil de esta provincia ha sido nombrado D. Jorge Martínez Heredia inspector especial de Higiene de esta capital.

Un mendigo.—Por disposición del señor Alcalde accidental D. Jaime Salom será socorrido en el depósito de Capuchinos hasta el próximo lunes en que será embarcado para Barcelona, un mendigo forastero que vagaba por esta ciudad.

Hallazgo.—En el cuartelillo de la guardia se hallan depositadas una cadenita de plata sobredorada, una sortija de plata y unos pendientes de oro, cuyos objetos fueron encontradas en la vía pública.

Subastas.—El 27 del corriente se verificarán en la Casa Consistorial de esta ciudad las subastas por medio de pliegos cerrados, para contratar la recaudación y aprovechamiento de los artillos sobre aguas para usos privados y alcantarillado que han de regir durante los años económicos de 1898 á 1900.

Para dichas subastas se han fijado dos tipos, á saber: 31.200 y 20.000 pesetas anuales respectivamente.

Coreos.—A las ocho de la mañana ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor *Belloer*. Ha traído pasaje, carga y correspondencia, la cual se ha repartido á las diez y media.

A las nueve y media ha salido el vapor *Unión* para Ibiza y Alicante, llevándose balija, pasajeros y efectos del país.

Accidente.—Ayer tarde fué acometida de uno una anciana que transitaba por la calle de Morey. Fué trasladada á la casa de socorro siendo auxiliada por un médico municipal.

Vapores.—Ayer llegaron á nuestro puerto el vapor *Unión* procedente de Valencia é Ibiza, el vapor *Puerto Mahón* de Barcelona y el vaporcito *Cabrera* procedente de la isla de su nombre.

Por la tarde á las cinco y media salió el vapor *Lulio* para Barcelona, llevándose balija, carga y pasaje.

SOCIEDAD

de Socorros mútuos del Clero
Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca á Junta general para el día 26 de los corrientes, á las tres y media de la tarde, en San Felipe Neri. El objeto de la junta es dar cumplimiento á lo prevenido por los artículos 1.º, 8.º, 17 y 18 del Reglamento. Lo que se pone en conocimiento de los señores socios para que se sirvan asistir.

Palma 18 de Enero de 1899.—P. A. de la J. D.—El Secretario, Luis Palmer, Pbro.

DE LOS PUEBLOS

Arta

¡Qué bellos recursos y altamente significativos tiene la Religión de Cristo! Ayer bendecía entre vítores entusiastas una bandera bajo cuyas graciosas ondulaciones replegábase debía un puñado de soldados que en tierra ingrata lucharían por la integridad de la Patria, un núcleo de valientes guerreros que, con la sonrisa en los labios y más Dios en su corazón, la defenderían aun á costa de su sangre; hoy entre nubes de incienso exhala ayes lastimeros. Son los de una madre cariñosa que á la sombra de la Cruz pide para los muertos en campo de batalla un *Requiem eternam*. Tierras lejanas han recogido sus últimos alientos y un puñado de poivo cubre hoy sus cenizas allende los mares; mas, no por eso se olvidará de ellos. Con lágrimas en sus ojos dice al Dios altísimo: «Son mis hijos, y para ellos suplico, mientras esperan la resurrección final, descanso eterno para sus almas».

Esto es lo que hoy se ha verificado en este pueblo: Esta mañana se ha celebrado en esta parroquia, misa solemne en sufragio de los soldados fallecidos durante las últimas guerras de Cuba y Filipinas con asistencia de las autoridades locales y todo el pueblo. El acto ha resultado lucido en extremo. En medio de su anchurosa nave levantóse bajo la dirección del inteligente y simpático joven teniente de carabineros, jefe del distrito, Sr. Ballesteros, un rico túmulo de tres cuerpos, de terciopelo, y en uno de los cuales se leía el siguiente lema, entrelazado con expresivos trozos: *Descansen en paz los héroes de la Patria*.

Ardian á su alrededor doce blandones. Su conjunto, sorprendente. Campeaban en él la severidad y sencillez. Elevábase sobre el féretro improvisado una cruz que hablando á nuestro corazón le decía: mi misión, eminentemente salvadora, se abre paso por todas partes. Hoy, lo mismo que ayer, como siempre, los títulos y grandezas humanas, si algo han de valer, es en mí y por mí.

A. E. R. I. P.

19 Enero de 1899.

NO COMPREIS

GAS ACETILENO

Ninguna clase de generador, sin antes haber visto el nuevo sistema LA TORRE que construyen los hermanos José y Antonio Miró y Aguiló (Manacor, calle de Palma número 3) el cual cuando produce el gas automáticamente, lo purifica de tres distintas maneras, á un mismo tiempo, no obstante su sencillez, fácil manejo y marcha segura.

PRECIOS

Gasómetro con un generador de 172 kilo de carga, 60 pesetas.
De mayor tamaño con dos ó más generadores, á precios convencionales.

SERVICIO
Telegráfico

(De EL ANCORÁ)

(POR CORREO.)

Habla Weyler

Madrid, 20 (mañana.)

El general Weyler ha insistido en que se halla por completo identificado con Romero Robledo, añadiendo que el partido conservador representa grandes amenazas de reacción, con peligro de disolución nacional, y que es necesaria la formación de un gran partido liberal para que anule á los conservadores; los cuales han de morir como murió el partido moderado á raíz de la Restauración de 1874.

Banquete en Sevilla

Se ha celebrado un banquete en casa Atienza, asistiendo al mismo las autoridades y en honor del Duque de Veragua.

El alcalde pronunció un discurso agradeciendo la concesión de los restos de Colón á la ciudad de Sevilla.

El señor Arzobispo recordó que la historia de Colón encierra enseñanzas para la regeneración del país.

El Duque de Veragua hizo mención de su viaje á Chicago, diciendo que saludaron la bandera española los mismos que la escarnecieron después.

Silvela y la democracia

El Sr. Silvela ha hecho nuevas declaraciones.

Niega que su discurso del Círculo conservador se inspire en sentido reaccionario.

Asegura que los conservadores respetarán la tolerancia religiosa y las leyes democráticas.

Solo se modificará la ley del Jurado con objeto de evitar abusos.

Ha felicitado al general Polavieja que visitó el Círculo conservador.

Repatriados

Ha salido de Cienfuegos el batallón de Sevilla, que desembarcará en Cartagena.

Sesión borrascosa

El Ayuntamiento de Viena ha celebrado una sesión en extremo borrascosa, en la cual quedó acordado levantar una estatua á Juan Huss en la plaza Principal.

El señor Arzobispo de Praga está gestionando que se anule este acuerdo, que considera ofensivo para los católicos.

Lo que piensa Sagasta

Madrid 20 á las 11'15 m.

El Sr. Sagasta se muestra partidario de no convocar las Cortes en caso de que el Senado de Washington no pruebe el tratado de paz celebrado en París.

Exito mediano

Ha alcanzado medio éxito el estremo de Walkiria.

Weyler á la estación

Madrid 20 á las 11'15 m.

Dícese que el general Weyler se propone bajar á la estación con objeto de recibir al coronel Paéz.

Solicitud de indulto

El Sr. Montilla visitó al señor Sagasta y después visitará á Su Majestad la Reina Regente para solicitar la gracia del indulto en favor del reo de la Carolina.

Visitas á Sagasta

Madrid 21 á las 3'35 m.

Hoy visitarán al Sr. Sagasta, los señores Salmerón, Azcárate y otros importantes políticos para pedirle que se incluyan en el indulto los reos condenados en el castillo de Montjuich.

No hay medios

El Gobierno dice que no hay medios para concederles la libertad.

Lo único que podría hacerse en favor, sería rebajarles las penas.

El Papa enfermo

El Papa guarda cama á consecuencia de un enfriamiento general en todos los miembros, pero esto no ofrece ninguna gravedad.

Noticia desmentida

Se ha desmentido la noticia de que el Sr. Puigcerver piense dimitir por el asunto relacionado con las quintas de Múrcia.

Express.

Bolsa

Madrid 19 Enero.

4 pº perpetuo interior	58'40
4 pº perpetuo exterior	62'85
4 pº amortizable	67'40
Cubas (90)	46'40
Cubas (86)	33'50
Banco de España	303'00
Tabacos	228'00
Francos	31'20

Barcelona 19 Diciembre

4 pº perpetuo interior	55'20
4 pº exterior	60'00
Cubas (86)	53'00
Cubas (90)	45'25
Ferro-carriles del Norte	31'20
Francias	29'60
París	48'40

Datos estadísticos

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 17.—Varones 3.—Hembras 2.

Matrimonios

Día 17.—Ninguno.

Funciones

Día 18.

Magdalena Vidal Sancho, casado, de 36 años, calle de los Olmos, de endocarditis.
Antonio Ramis Garau, casado de 52 años, calle del Conquistador, de endocarditis.
Antonia Mateu Nicolau, viuda, de 68 años, calle de Carrió, de reblandecimiento cerebral.
Rafael Mas Amengual, de 15 meses, calle San Cristóbal, de crup.

Hospital civil

Día 11

Movimiento de enfermos.—Existencia anterior, 339.—Entradas 6.—Altas, 2.—Defunciones 1.—Quedan, 342.

Mateadero

Reses sacrificadas para el abasto público

Día 18

Bueyes, 4.—Vaaca 1.—Novillos 0.—Terneras, 1.—Carneros, 4.—Ovejas, 3.—Borregos, 00.—Corderos, 122.—Cabras, 1.—Cegajos, 00.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 2.—Gardas, 1.—Lechonas, 0.

La Farmacia SAN JOSÉ prepara la Magnesia efervescente San José y la expende en botes de dos reales y en papeles de 0'05, 0'10 0'15, 0'20 pts. etc.—Colón, 34, Palma.

miento de los revolucionarios, añade Cabrera (pág. 778) que al poner en práctica Requesens los dichos medios contrarios á los del duque erró grandemente, pues los ereges, aun vencidos con hierro, quedan en la desobediencia y eregia.

En todo lo cual aparece de relieve como hecho innegable que la *perfidia intransigencia del Prudente Monarca* en los Países-Bajos en cosas secundarias que pudo y debió conceder á los rebeldes, se convierte en un mito.

Felipe II, como queda probado y seguiré probando, cedió en cuanto racional y honrosamente pudo con las pretensiones de los rebeldes. En dos puntos, es cierto, jamás quiso transigir con aquellos sus enemigos; darles la libertad de conciencia y tolerarles el desprecio y la desobediencia á su real autoridad. En atravesándose el honor de la fe católica, la gloria de Dios, el menoscabo de la Santa Madre Iglesia, la honra y la independencia de la patria, ya sabe todo el mundo la respuesta del gran soberano español: «antes que ceder en eso prefiero perder todas esas provincias, no quiero gobernar herejes». Y esta política tan simpática entonces á aquella España de fe pura y santa, la más grande y prepotente de nuestra historia, fué la política del inmortal duque de Alba.

Este famosísimo y cristiano guerrero, gran político y grande hombre de Estado, después de haber dado cuenta minuciosa á Su Majestad de su gobierno, operaciones y procedimientos en Flandes, se retiró en busca de algún reposo y restablecimiento de su salud harto quebrantada á sus estados de Alba, donde gozó por algún tiempo las dulzuras del hogar y los halagos de la duquesa y demás familia. Después tornó á la corte, donde movido quizá de excesivo amor filial llevó á cabo algún acto no digno de su historia y nobleza, por el cual le mostró el rey su desagrado desterrándole á Uceda. Y cuando no mucho más tarde, el derecho de sucesión y la justicia ofrecieron á Felipe II el reino de Portugal, que los partidos y pretendientes le negaban con las armas en la

apetecidos la política suave y moderada del comendador mayor, distinta de la más severa del duque de Alba. También al principio, según queda ya insinuado, el mismo duque don Fernando comenzó á usar en su gobierno de dulzura y moderación; pero bien pronto se vió obligado á repeler con la severidad de la justicia al brutal rigor y cruel atrevimiento de la herejía y rebelión alevé contra la fe católica y la patria.

Y no obstante todo lo aquí apuntado, es cierto que muchos historiadores contemporáneos, y entre ellos el mismo Cabrera (libro X, cap. XII, pág. 768) afirman que D. Felipe mostró al gran guerrero el de Alba, cierto disgusto, y le trató con algún desabrimiento después de su venida á España de gobernar á los flamencos. Pero esto, que podrá ser más ó menos real y positivo, pudo no haber sido, sino en apariencia; y hasta valor entendido y convenio de entrambos; por más que ni el Rey ni su noble vasallo fueran hombres amigos de ficciones ni comedias.

Pero también es muy posible que todo ello les pareciera conveniente para lograr en Flandes algún buen resultado á la nueva política de Requesens, y por ende la aproximación á la paz, que tanto y tanto deseaba el Monarca. Ni todos estos supuestos son simples pareceres destituidos de fundamento, pues hay quien escribiendo en aquel mismo año de tornar de Flandes el duque de Alba asegura no haber sido verdadero en el fondo, sino ficción y puramente diplomático, el disgusto que muchos quisieron ver en el Rey, como desaprobando el, á veces, necesario rigor del gobierno del célebre lugarteniente de Felipe II en aquellas provincias. He ahí la prueba de ello.

El embajador francés aquí en Madrid por aquellos mismos días, hablando del cambio de gobernador en Flandes, dirigiéndose á su monarca, le daba noticias de la llegada del duque de Alba y le decía así: «En esta primera sesión (por la noche) estuvo con el Rey bastante largo tiempo; y volvió á la mañana siguiente. Dicese que saldrá muy pronto con di-

Correos
Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta Capital.
SALIDAS
Lunes, dos tarde, para Barcelona (via Sóller).

Table with columns: Puntos de parada y horas en que salen las diligencias, Puertos, P. de parada, Salidas, Llegada.

Entradas
Lunes, nueve mañana, de Barce a (via de Sóller); y de Mahon (via de Alcudia).

Ferro-Carriles
Servicio de trenes para viajeros que registró en los caminos de la Compañia desde el día 10 de Abril de 1898.

COMPANIA INGLESA DE SEGUROS MARITIMOS Y CONTRA INCENDIOS LA UNION COMERCIAL LONDRES Capital PESETAS 62.500.000 AGENTES MARTINEZ Y PLANAS

OBRAS DE FRANCISCO ANTICH E IZAGUIRRE
QUE SE HALLAN EN VENTA
En la Libreria de Propaganda Católica (Call, 1).

RECUERDO DE UN VIAJE A ROMA
Ó SEA LA PEREGRINACION BARCELONESA EN AÑO DEL JUBILEO SACRONTAL
Por el Ldo. D. Sebastián Vives, Pbro., dignidad de Arcediano de la Santa Iglesia Catedral de Menorca.

PIANOS
Casa PERELLO-Union-19
Toda persona que alquila un piano nuevo por 3 años á 5 DUROS MENSUALES
Grandes novedades en música en todo género sin competencia
-Casa PERELLO-PALMA-UNION, 19-

PASTILLAS BONALD
CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA
Su eficacia está reconocida por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta, tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picos, aftas, anginas, etc.

Tarifa de anuncios de EL ANCORÁ
En primera, segunda, tercera y cuarta páginas á precios baratísimos y convencionales.
Anuncios mortuorios
Se admite hasta las once de la mañana, á los precios siguientes:

rección á Alba; y que el rey hará demostración de hallarse muy descontento de él; y de haberle desagradado cuanto ha hecho en Flandes. Y me consta de buen origen (et tiens je de bon lieu) que todo esto se hace para dar contentamiento á los flamencos, y por tales procedimientos dar así á entender, no haber sido la voluntad del Monarca, que los haya tratado mal, siendo persuadido Su Majestad que por tal camino se podría llegar á pacificar y suavizar aquellas voluntades alteradas; las cuales no tornarán, sino á quienes los aseguren que gozarán de reposo...

Y no importa que alguno de los fieles á España deseara cambios de gobernador y sistema político poniendo toda su esperanza en la blandura para lograr la paz; pues en realidad no produjo sino envalentonarse los herejes y pedir sus libertades de perdición con mayor empeño y osadía. Bien los conocía el duque de Alba que como político de muy altos vuelos, probó vencer los ánimos con dulzuras; pero sin perder jamás de vista la entereza y la severidad de la justicia.

RONDAYES MALLORQUINES
DE N JORDI DES RECÓ
Acaba de publicarse el tom III de Aplech de Rondayes Mallorquines den Jordi des Recó, (Antoni M. Alcover, Pre)
Se ven á 2 pesetas en les Llibreries den Guasp, I-alou, Puigredon y Amengual y Muntaner.
ORNAMENTOS SAGRADOS
Gran surtido en telas para el culto divino, merinos dobles y otros artículos.
MIGUEL MATAS
Colón 17, 19 y 21
VIAJE DE REGREO á las maravillosas Cuevas del Drach
y villa a islago de los franceses descubierta por M. E. A. Martel (1896) en el término de Manacor.

SE ADMITEN ANUNCIOS EN LA ADMINISTRACION DE EL ANCORÁ
SANTO CRISTO 20, ENTRE SUELLO